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Reforço na segurança 
da Região Oceânica

Niterói Presente chega às ruas no próximo dia 22 com 150 agentes no patrulhamento

AliANçA coNtrA violêNciA

Niterói terá centro de testagem
Parceria entre UFF e município contra a covid-19 vai aumentar capacidade de análises
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Jacaré é 
encontrado no 
Jardim Imbuí
Um Jacaré de papo amarelo 
apareceu ontem no terreno de 
uma residência no Jardim Imbuí, 
na Região Oceânica de Niterói. 
Agentes da Coordenadoria 
Ambiental da Guarda Municipal 
foram ao local e fizeram o resgate 
do animal, que foi devolvido ao 
seu habitat natural, com apoio do 
Inea. Apenas neste ano, a Guarda 
Ambiental de Niterói já resgatou 
quase 2 mil animais.
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Digulgação

Jacaré foi resgatado no terreno de uma casa e levado de volta ao seu habitat

O governador em exercício Cláudio 
Castro esteve ontem em Niterói para 
se encontrar com o prefeito Rodrigo 
Neves e assinar acordo para ampliar 
o Niterói Presente na cidade, 
expandindo o programa para a 
Região Oceânica a partir do próximo 
dia 22. Após recente assassinato do 
diretor de um hospital em Niterói, 
na RJ-104, o governador prometeu 
aumentar também o policiamento 
nas estradas.
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Alex Ramos

o governador em exercício claudio castro se reuniu ontem com o prefeito rodrigo Neves no solar Jambeiro, no ingá, para assinar o acordo

ESPORTES

Ex-Vasco vibra 
com nova chance 
na Seleção

Lucas Figueiredo/CBF

volante douglas luiz ontem entre os reservas

Embalado, Fla 
vai atrás de 
mais três pontos
Apesar de desfalques 
importantes por conta das 
Eliminatórias Sul-Americanas 
para a Copa de 2022, o Rubro-
Negro quer aproveitar a boa fase 
e conquistar mais um triunfo 
no Campeonato Brasileiro. O 
adversário desta noite será o 
Sport, a partir das 19h15, no 
Maracanã. Além do Flamengo, 
Botafogo, Fluminense e Vasco 
também entram em campo hoje 
pela 14ª rodada da competição.
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Alexandre Vidal / Flamengo

Voltando a apresentar um bom futebol, Bruno Henrique está confirmado hoje à noite

Festival de 
arte da UFF 
começa hoje
Na 10ª edição, o 
Interculturalidades, 
um dos projetos mais 
importantes da UFF 
e referência nacional, 
apresenta este ano uma 
programação on-line. 
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Divulgação

evento online e gratuito tem uma 
variada programação até dia 18

Mulher que matou 
marido pelo 
seguro é presa
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Oposição quer 
manter auxílio 
em R$ 600
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Aumentam os 
depósitos na 
caderneta
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Heat: DH rebate 
fake news sobre 
morte de diretor

cidAdes\Pág. 5
Magazine Luiza 
em polêmica 
sobre racismo
A Defensoria Pública pediu que 
a Justiça condene o Magazine 
Luiza a pagar R$ 10 milhões 
em indenização por suposta 
discriminação ao lançar um 
programa de trainee exclusivo 
para pessoas negras. Ele 
argumenta que o programa viola 
a Constituição, ao discriminar 
trabalhadores em função de cor. 

NAcioNAl\Pág. 7
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FILIADO A

Carta do leitor

Fiscalização à noite
A fiscalização precisa passar às 22h e retirar as pessoas 
da praia como faz às 12h30! Até pode ser pedir demais, 
mas a praia tem ficado cheia após o horário permitido. 
E outra coisa: é necessário mais fiscalização nas lojas. 
Urgente!
Ana Cardoso

Máscaras nas vans
No ponto das vans na Central, atrás do Rio Imagem, 
quase ninguém está usando máscaras e não passa um 
guarda fazendo a fiscalização, já está beirando o absur-
do, só alguns veículos pedem que coloque a máscara 
mas deixam claro que é por conta da fiscalização na 
ponte. Precisam verificar já!
Luciene Oliveira

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

POR JEFFERSON LEMOS

Escalação para
o estadual
Novas trocas ainda podem 
acontecer no secretariado 
do Estado e  até  mesmo 
na presidência da Cedae, 
confirmou ontem o gover-
nador em exercício Cláudio 
Castro.

“Tem possibilidade [de 
trocar a presidência da Ce-
dae]. Eu estou igual clube de 
futebol, só anuncio quando 
está certo. A gente está es-
tudando bastante ainda. 
Eu recebi o planejamento 
de todos os secretários e 
esse planejamento tem sido 
estudado para entender até 
que ponto aquela pessoa 
combina, tem o mesmo esti-
lo que eu ou se precisa fazer 
a mudança olhando para 
todos os cenários, técnico, 
política, relações. Estamos 
tentando um fazer um go-
verno de muito diálogo”, 
disse o governador ao final 
da cerimônia para assinatu-
ra do convênio de expansão 
do Niterói Presente para a 
Região Oceânica. 

Candidato falar sobre segurança

O candidato a prefeito de 
São Gonçalo pelo Partido 
Social Democrático (PSD), 
Roberto Sales, será entre-
vistado amanhã, a partir 
das 20h, pela jornalista Ro-
berta Trindade, especiali-
zada em Segurança Pública 

Reprodução da internet

e moradora de São Gonça-
lo há dez anos. A entrevista 
será pelo Instagram - @ro-
bertatrindade77. O público 
pode participar ao vivo ou 
mandar seus questiona-
mentos através das redes 
sociais da jornalista.

Empréstimo pouco conhecido
Recentemente, o governo fe-
deral disponibilizou emprés-
timo via maquininha de car-
tão. A linha de crédito é dire-
cionada para microempresas 
e pequenos negócios, com 
empréstimos de no máximo 
R$ 50 mil. O Sebrae ouviu 676 
empreendedores do estado 
do Rio de Janeiro e constatou 
que 45,9% dos entrevistados 
não conhece essa opção de 
crédito; 36,5% conhece a 
opção, mas não solicitou esse 
tipo de empréstimo; 15,4% 
está sabendo, mas não pos-
sui a maquininha de cartão 
e apenas 2,2% solicitou esse 
empréstimo. A pesquisa foi 
realizada entre os dias 27 a 
31 de agosto.

Desde o início da pande-
mia do novo coronavírus, os 
pequenos negócios encon-
tram dificuldades em con-
seguir empréstimos com as 
instituições financeiras. No 
levantamento, 70% dos em-
preendedores fluminenses 
tiveram o crédito recusado, 
17% conseguiu empréstimo 
e 12% aguardam resposta.

Durante as incertezas dos 
últimos meses, os pequenos 

Divulgação

A linha de crédito de até R$ 50 mil pela maquininha é direcionada para microempresas e pequenos negócios

Diálogo com
os professores
O governador Cláudio Cas-
tro também confirmou que 
a volta às aulas para o 3º ano 
do Ensino Médio na rede 
estadual acontecerá ainda 
neste ano. Nesta semana 
o secretário de Estado de 
Educação, Comte Bitten-
court, deverá, segundo ele, 
se reunir com represen-
tantes sindicais para falar 
sobre o assunto e definir o 
planejamento.

“O 3º ano vai voltar nes-
te ano. O secretário Comte 
tem essa semana ainda uma 
conversa com o sindicato 
para que a gente possa estar 
planejando isso. A gente tem 
trabalhado muito na questão 
dos protocolos sanitários 
para que esses protocolos 
possam fazer essa volta se-
gura e consciente”, comple-
tou o governador.

negócios foram impactados 
de diferentes formas. Segun-
do 84% dos empreendedores 
entrevistados, o orçamento 
da empresa diminuiu no 
período de crise em relação 
a um mês normal. Apenas 
6% conseguiu aumentar o 
faturamento da empresa. A 

aposta dessas empresas foi 
investir nas vendas online e 
no delivery. Em comparativo 
com as pesquisas anteriores, os 
índices de queda no volume de 
vendas apontam uma melhora 
pelo terceiro mês consecutivo.

Para permanecer com o 
negócio em funcionamen-

to, 64% dos empresários 
entrevistados precisaram 
mudar a forma de operar, 
19% continuam com o fun-
cionamento interrompido, 
12% não precisaram alterar 
o modelo da atividade e 5% 
decidiram fechar a empre-
sa de vez. 

Jacaré aparece 
em terreno

Transparência 
na conta de água

Um jacaré de papo amarelo 
apareceu na manhã de ontem, 
no terreno de uma casa na Rua 
dos Corais, no Jardim Imbuí, 
Região Oceânica de Niterói.  
Essa espécie é parte da fauna 
existente na região, que englo-
ba os manguezais e lagoas de 
Itaipu e Piratininga, e pode ter 
saído do local em busca de co-
mida após o período de chuva.

Os animais são monitora-
dos pela Guarda e pelo Inea. 
Nunca houve registro de ata-
ques a animais domésticos ou 
a populares. A reintegração do 
réptil à natureza foi feita pela 
Coordenadoria Ambiental 
da Guarda Municipal, na foz 
do rio João Mendes, na área 
de preservação ambiental da 
Serra da Tiririca, em conjunto 
com um biólogo do setor de 
fiscalização do Instituto Esta-
dual do Ambiente (Inea). 

Apenas neste ano, a Guar-
da ambiental de Niterói já foi 
responsável pelo resgate de 
1.975 animais silvestres.

As empresas prestadoras de 
serviço de abastecimento de 
água podem ser obrigadas 
a informar, nas faturas de 
cobrança, a sequência numé-
rica do hidrômetro antes de 
aferição do consumo mensal. 
A determinação é do projeto 
de lei 1.370/16, do deputado 
Thiago Pampolha (PDT), que 
a Alerj aprovou ontem.

“A fatura não traz a nume-
ração constante do hidrôme-
tro no ato da leitura. O cliente 
não tem como se certificar 
se o consumo faturado pelo 
fornecedor reflete a realidade, 
a não ser que faça a anotação 
sequencial do hidrômetro a 
cada mês por conta própria e 
de maneira extraoficial. Esse 
projeto dá mais transparência 
à cobrança e o protege contra 
equívocos e abusos por parte 
das concessionárias”, expli-
cou Pampolha. 

Niterói: Haddad assume secretaria

José Haddad foi escolhido 
pelo prefeito de Niterói, 
Rodrigo Neves, para as-
sumir, ontem, a Secretaria 
de Governo. Ex-presiden-
te da Neltur, ele substitui 
Comte Bittencourt, que 
assumiu na última sema-

Bruno Eduardo Alves/Prefeitura de Niterói

na a Secretaria de Estado 
de Educação.

“A responsabilidade é 
grande porque o sarrafo 
é alto”, disse Haddad, que 
promete corresponder 
mais uma vez aos anseios 
do governo. 

Panorama RJPanorama RJ
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UFF inicia nesta quarta-feira evento que reúne debates e lives artísticas

‘Interculturalidades’ 
virtual e gratuita
Começa nesta quarta, a 10ª  
Interculturalidades - Movi-
mento Armorial 50 Anos. 
Trata-se de um conjunto 
de atrações com mesas 
de debates, lives artísti-
cas, exposições, mostra de 
cinema e apresentações 
musicais promovidos pela 
Universidade Federal Flu-
minense (UFF) e do Centro 
de Artes da UFF, que acon-
tecerá até o dia 18 de forma 
online e gratuita no canal 
do Youtube da UFF (www.

youtube.com/centrodear-
tesuffoficial).

Em sua 10ª edição, o 
Interculturalidades, um dos 
projetos mais importantes 
da UFF e referência no ce-
nário nacional, se reinventa 
coletivamente e de modo 
colaborativo para gerar re-
flexões em torno do Brasil 
profundo e real, promoven-
do diálogos que evocam as 
artes do povo, a partir das 
matrizes ameríndias, negras 
e ibéricas. 

CULTURA

O grupo Choro Malandro faz live no Municipal de Niterói nesta quarta

FABIANA MAIA

‘Clássicos do Samba’

O Theatro Municipal de 
Niterói recebe nesta quarta, 
às 19h, no projeto Clássicos 
do Samba, o grupo Choro 
Malandro para uma live, 
mas sem público presencial, 
que  poderá assistir ao show, 

RIVAL - O Teatro Rival apresenta nesta quarta, às 
17h, uma live com sabor burlesco, comandado por 
Delirous Fenix, que recebe a ex-vedete Eloína Ferraz, 
que fez muito sucesso nas décadas de 1940 e 1950 em 
espetáculos do teatro de revista. Já na quinta, é a vez 
da cantora e compositora Patrícia Mellodi comemorar 
a marca de 100 artistas convidados em seu Sarau da 
Mellodi. Onde: @teatro.rival.refit

MC CAROL - Para comemora seus 27 anos, MC Carol 
lança “Conto do Vigário”, uma ode ao funk das antigas. 
Na faixa, já disponível em todas as plataformas de mú-
sica digital, a “rainha do deboche” esbraveja sobre a 
frustração de ter todas as suas coisas furtadas de casa, 
após uma noite de sexo. 

f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r
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no facebook do Theatro. O 
grupo foi criado por músicos 
experientes, que já atuavam 
no mercado e que sentiam a 
necessidade de realizar um 
projeto novo e voltado ao 
chorinho e ao samba.  
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Niterói Presente vai chegar com 
150 agentes na Região Oceânica
Em cerimônia no Solar do Jambeiro, governador prometeu também intensificar o patrulhamento em rodovias

Foi assinado nesta terça-feira 
(6), o convênio entre o Gover-
no do Estado do Rio de Janeiro 
e a Prefeitura de Niterói para a 
expansão da Operação Niterói 
Presente para a Região Oceâ-
nica. O efetivo extra de 150 po-
liciais por dia estará em ação 
a partir do dia 22 de outubro. 
Estiveram presentes no evento 
o governador em exercício, 
Cláudio Castro, o prefeito da 
cidade, Rodrigo Neves, entre 
outras autoridades.

Durante a cerimônia, que 
aconteceu no Solar do Jam-
beiro, no Ingá, Zona Sul de 
Niterói, Castro prometeu que 
o patrulhamento nas rodovias 
estaduais, por parte do Ba-
talhão de Polícia Rodoviária 
(BPRv) da PM, será intensi-
ficado. O anúncio acontece 
dois dias após o assassinato 
do policial federal reformado 
e diretor-executivo do Hos-
pital Estadual Alberto Torres 
(Heat) José Dídimo do Espí-
rito Santo Costa, na Rodovia 
RJ-104, altura do Caramujo.

“A gente está olhando todas 

as rodovias, principalmente 
agora que vai entrar o verão 
e não só a 104. A gente está 
fazendo uma rota de toda a 
questão turística, ou seja, Serra, 
Região dos Lagos, Costa Verde, 
toda a questão turística será 
reforçada nos próximos meses 
para que a gente possa melho-

rar esse turismo, que se chama 
turismo de 450 km, ou seja, 
em que a pessoa pega o carro 
e possa estar viajando dentro 
do próprio Estado”, garantiu o 
governador em exercício.

Em relação ao Niterói pre-
sente, Cláudio Castro ressal-
tou a importância do diálogo 

com outras esferas do poder. 
O governador em exercício 
pontuou que a segurança pú-
blica não é uma responsabili-
dade unicamente do Governo 
Estadual, mas também do 
Municipal e Federal, tal qual 
outros setores como educa-
ção, meio ambiente e saúde.

O governador em exercí-
cio lembrou que o reforço na 
segurança, com a chegada do 
Niterói Presente, irá fortalecer 
o turismo na Região Oceânica 
da cidade.

“Ano passado crescemos 
22% no turismo. Essa ação 
em que Niterói colabora com 
o Estado é fundamental para 
a retomada de um quesito 
que a pandemia prejudicou 
tanto. Quero parabenizar o 
trabalho que vossa excelência 
tem feito. Esse é o sonho de 
todo gestor. Poder entregar 
algo melhor do que recebeu 
de seu antecessor”, comple-
tou Castro.

O Prefeito de Niterói, Ro-
drigo Neves, destacou os ín-
dices positivos de qualidade 
de vida além da criminalidade 

em baixa na cidade.
“Niterói é uma cidade que 

tem indicadores de qualidade 
de vida e desenvolvimento 
humano que são os melhores 
do estado. Também é uma 
cidade muito acolhedora, que 
tem um povo extraordinário. 
Niterói tem melhores índices 
de segurança pública nos úl-
timos 17 anos. Fizemos um 
investimento pesado. O Cisp é 
uma realidade muito positiva 
no apoio às forças policiais. 
Fortalecemos a Guarda Muni-
cipal e implementamos ações 
de prevenção a violência com 
foco nas famílias”, disse.

Inaugurada em dezembro 
de 2017, o Niterói Presente é 
um convênio do Governo do 
Estado do Rio com a Prefei-
tura de Niterói, responsável 
pelo pagamento dos policiais 
militares e agentes civis. O 
efetivo, de 230 agentes por 
dia, contará com mais 150 
policiais/dia com a expan-
são para a Região Oceânica. 
A operação já atua em oito 
bairros do município: Icaraí, 
Centro, Santa Rosa, Fonseca, 
São Francisco, Charitas, Juru-
juba e Barreto.

O efetivo extra de 
policiais estará 
em ação nas 
ruas a partir do 
próximo dia 22 
de outubro

Alex Ramos

Rodrigo Neves e o governador em exercício Cláudio Castro selaram parceria e assinaram convênio no Solar Jambeiro

Vítor d’Avila 
vitor.davila@ofluminense.com.br

UFF e prefeitura firmam convênio para criar espaço que vai ajudar no combate à covid-19

Niterói terá 1º Centro de Testagem

A Universidade Federal Flumi-
nense (UFF) e a Prefeitura de 
Niterói celebraram convênio 
de cooperação para diagnós-
tico por biologia molecular 
(rt-PCR) do SARS-Cov-2, cau-
sador da covid-19. Para isso, 
um grupo de laboratórios 
especializados da UFF será 
transformado em um Centro 
Público de Testagem já cre-
denciado pelo Laboratório 
Central Noel Nutels (LACEN
-RJ). A Prefeitura investirá 
na melhoria de estruturas 
laboratoriais, aquisição dos 
insumos adequados e recursos 
humanos dedicados exclusi-
vamente à rotina de testagem 
para aumentar a capacidade 
diária das análises.

O objetivo do Centro de 
Testagem é oferecer o diag-
nóstico rápido da infecção 
pelo novo coronavírus para 
profissionais de saúde e popu-
lação de Niterói, sintomáticos 
ou assintomáticos, que foram 
expostos a pacientes suspeitos 
ou confirmados da doença. 
O projeto prevê entrega de 6 

mil testes até o final da par-
ceria e deixará um legado de 
infraestrutura para UFF e de 
expansão serviços públicos de 
saúde para o município.

De acordo com o reitor, 
Antonio Claudio Lucas da 
Nóbrega, o convênio é mais 
uma iniciativa da UFF de 
articulação com a Prefeitura 
para disponibilizar condições 
estruturais para que o co-
nhecimento científico da  se 
transforme em benefício da 
população.

“Construímos uma rede 
de grupos de pesquisa que se 
relacionam e propusemos o 
projeto que é um benefício de 
curto prazo como mais um es-
forço de combate à pandemia, 
mas também deixa um legado 
amplo para o município e para 
a UFF que qualifica o próprio 
serviço de saúde de Niterói, 
uma vez que método (rt-PCR) 
também é usado para detectar 
outros microorganismos”, 
contou Antonio Claudio.

O secretário de Saúde de 
Niterói, Rodrigo Oliveira, afir-

mou que o projeto tem a fina-
lidade de preparar os laborató-
rios para o enfrentamento de 
emergências sanitárias. “Esse 
projeto consolida a profícua 
relação de décadas da Prefei-
tura com a UFF, que se intensi-
ficou de forma muito decisiva 
nesse período da pandemia 
em Niterói. Esse convênio 
aumenta a nossa capacidade 
de testagem e fica como lega-
do para a Universidade e para 
a saúde pública de Niterói”, 
afirmou o secretário.

A Fundação Euclides da 
Cunha (FEC) vai gerenciar o 
convênio. “É uma honra para a 
FEC participar desta parceria. 
Fazer parte de um convênio 
que tem o objetivo de trans-
formar um grupo de laborató-
rios especializados da UFF em 
um centro de testagem para o 
diagnóstico da covid-19 é, no 
mínimo, gratificante. Nossa 
sensação é de dever cumprido. 
Afinal, a Fundação tem como 
principal missão apoiar a UFF 
e trabalhar em prol da socieda-
de. Somos responsáveis pelo 

gerenciamento administrativo 
e financeiro dos projetos e tra-
balhamos para viabilizar sua 
execução, com transparência 
e segurança jurídica, forne-
cendo o suporte necessário 
para que os pesquisadores e 
as pesquisadoras possam se 
preocupar apenas com a rea-
lização do objeto do projeto”, 
afirmou Mariana Quintal, 
superintendente da FEC.

O professor associado de 
Bioquímica e Biologia Mole-
cular da UFF e membro da 
equipe, Fábio Aguiar Alves, 
explica que serão feitos testes 
de PCR em tempo real com a 
proposta de analisar amostras 
de 50 pacientes por dia. “A pro-
posta é que façamos seis mil 
testes até o final da parceria. 
É uma iniciativa coordenada 
pela Reitoria e envolve os dife-
rentes laboratórios de micro-
biologia, virologia e biologia 
molecular da UFF e a Prefeitu-
ra, que fará as aquisições dos 
equipamentos e insumos e a 
contratação de profissionais 
para auxiliar nesse processo”.

A UFF terá um retorno de 
infraestrutura com a compra 
de um equipamento novo de 
PCR em tempo real e alguns 
outros equipamentos aces-
sórios que serão instalados 
em um laboratório novo para 
preparar a instituição a atuar 
em crises sanitárias futuras. 
“A minha expectativa é muito 
boa porque poderemos ajudar 
a população de Niterói com 
resultados rápidos do teste. 
Temos casos em que precisa-
mos fazer testes pré-operató-
rios em alguns pacientes e que 
essas respostas não podem 
demorar dois ou três dias. Fico 
muito contente que essa dinâ-
mica seja implementada com 
iniciativa da UFF e articulada 
pelo reitor junto com a Pre-
feitura”, detalhou Fábio Alves.

Os laboratórios da UFF 
já dispõem de duas estrutu-
ras piloto, sendo um destes, 
o Laboratório Multiusuário 
de Apoio à Pesquisa em Ne-
frologia e Ciências Médicas 
(Lamap), certificado como La-
boratório de Apoio do Lacen.

São Gonçalo 
reabre 
quadras 
e arenas
Quadras poliesportivas 
e arenas de futebol so-
ciety estão autorizadas 
a retornar às atividades 
em São Gonçalo. A Prefei-
tura publicou o Decreto 
289/2020, ontem (6), de-
finindo as medidas que 
devem ser tomadas para 
funcionamento dos esta-
belecimentos. A determi-
nação também vale para 
escolas de esportes, artes 
marciais e dança. Essa é 
mais uma medida de fle-
xibilização do município 
na retomada no recente 
pós pandemia, mas que 
precisa ser adotada com 
responsabilidade para 
a cidade não regredir e 
voltar a ser assolada pela 
doença.

Será permitida apenas a 
presença dos participantes 
inscritos para a atividade 
esportiva desenvolvida, 
não se estendendo a per-
missão a familiares, ami-
gos e torcida. Em caso de 
menores, fica permitida 
apenas a presença de pais 
ou responsáveis. 

Para o funcionamento 
das atividades, os estabe-
lecimentos deverão obter o 
certificado “Esporte Cons-
ciente” junto à Vigilância 
Sanitária, seguindo as de-
terminações em decreto. 
O documento será con-
cedido após relatório de 
vistoria emitido por fiscal 
competente e terá validade 
de três meses, devendo ser 
renovado mediante reque-
rimento do estabelecimen-
to interessado. 

A autoridade compe-
tente se resguarda o direito 
de suspender o certifica-
do caso seja comprovado 
o descumprimento das 
regras. Poderão ser rea-
lizadas fiscalizações por 
equipes da Vigilância Sani-
tária e Segurança Pública, 
a qualquer tempo e sem 
prévia marcação.

As regras para obtenção 
do certificado “Esporte 
Consciente” podem ser vi-
sualizadas através do Diá-
rio Oficial, no link: https://
servicos.pmsg.rj.gov.br/
diario/2020_10_06.pdf .

Repasse para o Empresa Cidadã 2 acontecerá nesta quarta-feira e irá recarregar na quinta

Recarga disponível para cartões 

As recargas do mês de outubro 
dos cartões pré-pagos para os 
beneficiários dos programas 
Renda Básica, Busca Ativa e 
para os Microempreende-
dores Individuais (MEIs) co-
meçam amanhã (8), quando 
será realizado o depósito para 
os MEIs. No dia 9, será a vez 
de todas as categorias profis-
sionais do Busca Ativa, como 
quiosqueiros, catadores de 
recicláveis, artesãos, vende-
dores ambulantes cadastra-
dos, pescadores, produtores 
agroecológicos entre outros.

Os beneficiários inscritos 
no CadÚnico terão a recarga 
efetuada nos dias 10, 11 e 12. 
No dia 10, recebem o crédito 
os inscritos com iniciais do 
nome de A até F. No dia 11, 
será a vez daqueles com no-
mes iniciados pelas letras de 
G até M. E no dia 12, aqueles 

com nomes iniciados de N 
até Z.

As famílias de alunos da 
rede municipal de ensino não 
inscritas no CadÚnico terão a 
recarga efetuada nos dias 13 
e 14. De acordo com o crono-
grama de ordem alfabética, 
no dia 13 recebem os respon-
sáveis com nomes iniciados 
pelas letras de A até K. No dia 
14, aqueles com a letra inicial 
do nome de L até Z.

Já as famílias que não es-
tão inseridas nestes progra-
mas sociais e foram contem-
pladas com cestas básicas 
entregues pelo Município, 
irão receber a cesta no perío-
do de 13 a 16 de outubro. A 
lista com estes beneficiários 
está disponível no portal da 
Transparência. O levanta-
mento foi feito a partir de 
um trabalho conjunto entre 

a secretaria municipal de 
Assistência Social e as equi-
pes do programa Médico 
de Família, que identificou 
as famílias que precisavam 
deste suporte.

“O Renda Básica Tempo-
rária e os benefícios para fa-
mílias em maior vulnerabi-
lidade são importantes para 
garantir o sustento dessas 
pessoas neste momento de 
pandemia e maior restrição 
econômica, além de manter 
aquecida a economia lo-
cal para que essas famílias 
façam suas compras em 
farmácias, supermercados 
e padarias da cidade. É um 
esforço muito expressivo da 
Prefeitura. Não podemos 
deixar ninguém para trás 
nessa que é a mais grave 
crise da nossa geração”, res-
saltou o prefeito de Niterói, 

Rodrigo Neves.

Transparência - A Prefeitura 
de Niterói informouque, obje-
tivando zelar pela transparên-
cia dos atos públicos relacio-
nados aos investimentos do 
Plano de Combate à Propa-
gação Rápida do Coronavírus, 
apresenta, desde o início da 
pandemia, todas as informa-
ções referentes às dispensas 
de licitação, contratos, leis 
e decretos em seu portal na 
internet. Com esta medida, os 
cidadãos e órgãos de controle 
externo podem ter acesso, de 
forma prática e ágil, aos gas-
tos e investimentos da gestão 
municipal. As informações 
sobre as aquisições são dis-
ponibilizadas regularmente 
no Portal de Transparência no 
site da Prefeitura de Niterói.

Como forma de orientar 

os gestores, consta também 
no Portal de Transparência 
o guia para identificação de 
riscos e as formas de mitiga-
ção em contratações emer-
genciais. Outra ação adotada 
pela gestão municipal diz 
respeito a edição do Decreto 
nº 13.553/2020, que dispõe 
sobre o encaminhamento dos 
processos administrativos 
que envolvam contratações 
emergenciais ao Ministé-
rio Público e ao Tribunal de 
Contas do Estado, em até 10 
dias da publicação do extrato 
de contratação, mesmo sem 
solicitação dos órgãos de 
controle externo.

A controladora-geral do 
Município, Cristiane Mara 
Rodrigues Marcelino, afir-
mou que Niterói tem um sis-
tema de controle fortalecido 
e abrangente.
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Bousquet vai para 
Fundação de Saúde
O ex-secretário de Saúde, 
Alex Bousquet, foi nomea-
do como diretor-executivo 
da Fundação de Saúde do 
Estado do Rio. A decisão foi 
assinada pelo governador 
em exercício Cláudio Castro 
e publicada no Diário Oficial 
desta terça-feira (6). A publi-
cação desta terça também 
informa que a Secretaria 
Extraordinária de Covid-19 - 
criada pelo governado afas-
tado Wilson Witzel em meio 
às investigações de fraude 
na Saúde envolvendo Edmar 
Santos - foi transformada 
em Subsecretaria Extraordi-
nária de Covid-19.

Na função de secretário 
de Saúde, Bousquet tinha o 
objetivo de fazer com que 
a Fundação Estadual de 

Saúde administrasse todos 
os hospitais que atualmente 
são geridos pelas Organi-
zações Sociais. Em geral, a 
conclusão desse processo de 
transição duraria em torno 
de dois anos.

Alex Bousquet entregou 
o cargo no dia 17 de setem-
bro, após três meses à frente 
da pasta. Na ocasião, ele 
alegou motivos pessoais ao 
pedir o afastamento.

Bousquet assumiu o car-
go em 22 de junho último, 
após o então secretário Fer-
nando Ferry, pedir exonera-
ção do cargo. Em três meses 
no cargo, Ferry enviou um 
vídeo de despedida. “Eu 
tentei, mas não consegui 
resolver os problemas de 
saúde do estado”.

Desafios para os novos 
prefeitos no pós-pandemia

Por Cássio Rodrigues Barreiros

O Constituinte estabeleceu 
para toda a administração 
pública direta e indireta da 
União, Estados, Distrito Fe-
deral e Municípios o dever de 
licitar, ou seja, as obras, ser-
viços, compras e alienações 
serão contratados mediante 
processo de licitação públi-
ca que assegure igualdade 
de condições a todos os 
concorrentes.

Evidente que quan-
d o  d a  f a s e 
i n t e r n a  d a 
licitação pú-
blica deve ser 
realizada am-
pla pesquisa 
de preço com 
o objetivo de 
assegurar o 
atendimento 
do princípio 
da economici-
dade enquan-
to corolário da 
eficiência da adminis-
tração pública e durante 
a fase externa além dos 
princípios que orientam 
o administrador público as 
regras da Lei 8.666/1993, 
devem ser observadas. 

Em função da pandemia 
do coronavírus houve uma 
escalada de contratações 
emergenciais para enfrenta-
mento da doença que infeliz-
mente deixaram de observar 
a adequada e ampla pesquisa 
de preço. Pior! Em alguns 
casos o termo de referência, 
documento com as especi-
ficações técnicas dos itens 
a serem adquiridos, não foi 
bem desenvolvido e em al-
gumas contratações houve 
entrega de item ineficaz para 
o enfrentamento do corona-
vírus. Já em outros, sequer 
houve a entrega dos itens 
contratados mesmo diante 
de recebimento antecipado.

A Lei 13.979 de 2020 foi 
editada para regulamentar 
as providências a serem ado-
tadas para o enfrentamento 
da crise de saúde pública em 
decorrência do coronavírus. 
Em linhas gerais a legislação 
federal trouxe a possibilidade 
de implementação de restri-
ção a circulação de pessoas, 
simplificação dos atos de 
aquisições públicas para 
garantir maior celeridade e 
segurança para o gestor pú-
blico nos casos de dispensa 
de licitação.

Na prática o que assis-
timos foi a uma enxurrada 
de atos desordenados pra-
ticados por governadores 
e prefeitos que dentro dos 
seus limites territoriais 
estabeleceram limitações 
e restrições à circulação de 
pessoas, funcionamento 
de estabelecimentos, pro-
cedimento licitatório para 
aquisição de bens e insu-
mos em desconformidade 

com a Lei Federal. 
O Supremo Tribunal Fe-

deral, no julgamento da ADI 
6341, reconheceu a compe-
tência concorrente de esta-
dos, DF, municípios e União 
no combate à Covid-19. 
Ocorre que as ações adotadas 
em sua maioria carecem do 
acompanhamento de estudo 
científico e planejamento 
adequado para as aquisições. 
A justificativa para a falta de 
planejamento se pautou na 
imprevisibilidade do coro-
navírus e o desconhecimento 
de seus efeitos.

O resultado na visão 
dos órgãos de controle, a 
saber, Ministério Público 
e Tribunais de Contas, foi 
um sem fim de atos de 
contratação emergencial 
com vício de legalidade e 
um enorme desperdício de 
recursos públicos.

E é neste cenário que 
serão realizadas as 
eleições municipais 
para a escolha de 
prefeitos que her-

darão as con-
tratações já 
realizadas e 
os atos de or-
denação de 
despesas daí 
decorrentes e 
de vereadores 
que possuem 
c o m o  a t r i -
buição o jul-
gamento das 
contas e a fis-
calização do 

emprego de recursos 
públicos. Estamos 
diante do maior de-
safio da história do 

País, a arrecadação dimi-
nuiu e o endividamento dos 
municípios aumentou.

Será muito difícil e traba-
lhoso para os prefeitos que 
vierem a se sagrar vitoriosos 
no pleito de 2020 realizar 
uma transição eficiente dian-
te do adiamento do pleito 
que se operou em função 
da pandemia do coronaví-
rus e o curto lapso tempo-
ral entre a proclamação do 
resultado das eleições e a 
posse, ou seja, 45 dias para 
os municípios em que não 
há segundo turno e 30 dias 
para aqueles municípios em 
que haverá segundo turno. 
Soma-se a essa dificuldade a 
necessidade de realização de 
prestação de contas da cam-
panha nos dias subsequentes 
a proclamação do resultado, 
prefeitos e vereadores terão 
mais uma tarefa que exige 
atenção e tempo. 

Os prefeitos eleitos, mes-
mo aqueles que já possuem 
experiência e conhecimento 
do funcionamento da admi-
nistração pública, deverão 
ficar atentos para a neces-
sidade de promover uma 
transição eficiente capaz de 
identificar os problemas e 
realizar um diagnóstico para 
evitar a solidariedade e prá-
tica de atos de improbidade 
administrativa, sob pena de 
sermos surpreendidos com 
uma grande quantidade de 
condenações de gestores 
públicos que poderão até 
mesmo ficar inelegíveis.
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Peixoto, Deuler e Grael estiveram na Zona Sul. Serafini fez campanha no Centro

Busca por votos segue 
movimentada em Niterói
Postulantes à chefia do Exe-
cutivo de Niterói retornaram 
com suas campanhas às ruas 
nesta terça-feira (6) em busca 
de novos eleitores. Faltan-
do apenas três dias para o 
início do programa eleitoral 
nas emissoras de rádio e TV, 
os candidatos entraram na 
fase final de gravação de suas 
campanhas e também se re-
uniram com apoiadores. É o 
caso de Felipe Peixoto (PSD) 
que reservou a terça-feira 
para reuniões de alinhamen-
to estratégico, um encontro 
com moradores da Grota do 
Surucucu e participou na live 
das redes do “Sua cidade e 
seus valores”, do comunicador 
niteroiense Nelson Carneiro. 

Na agenda da Grota, Felipe 
ouviu demandas da população.

“Em nosso governo as co-
munidades serão uma priori-
dade. Levaremos obras a todas 
elas. Nossa gestão vai cuidar 
de cada canto da cidade, e na 
Grota não será diferente. Vie-
mos aqui para reafirmar nosso 
compromisso com a região. 
Iremos fazer de tudo para me-
lhorar a qualidade de vida das 
pessoas, lançando programas 
como o “Vida Nova no Morro”, 
com foco na urbanização e na 
manutenção da infraestrutura 
das comunidades da nossa ci-
dade” adiantou Felipe Peixoto.

Na live que começou às 
21h, Felipe apresentou as suas 
ideias e projetos para áreas 
como as de saúde, educação 
e transporte. O candidato a 
prefeito da coligação “Niterói 
Primeiro” tem como missão 
promover o diagnóstico per-
manente e dinâmico da situa-
ção da saúde na cidade, com a 
estruturação e o fortalecimen-
to dos núcleos de epidemiolo-
gia, informação e inteligência.

O candidato à prefeitura 
pelo Partido Social Liberal 

(PSL) Deuler da Rocha, se 
reuniu, durante almoço, com 
advogados e comerciantes em 
restaurante da região gastro-
nômica de São Domingos. O 
candidato falou que o bairro, 
que historicamente é reduto 
da boemia da cidade, terá um 
“choque de ordem” para atrair 
novos comércios.

“São Domingos é um bairro 
encantador, onde sempre teve 
tradicionais restaurantes na 
região da Cantareira, berço 
da boemia dos estudantes 
universitários. Vamos trazer 
melhorias para São Domingos 
e Gragoatá”, afirmou Deuler

À tarde, o candidato esteve 
reunido com equipe de cam-
panha e no início da noite foi 
gravar programas eleitorais 
para TV.

Além deles, Axel Grael 
(PDT), da coligação “União 
por Niterói”, que tem apoio do 
prefeito Rodrigo Neves, passou 
a terça  em gravações para o 
programa eleitoral e reuniões 
com a coordenação de campa-
nha. À noite, ele se encontrou 
com representantes dos polos 
gastronômicos e cervejeiros da 
cidade, em São Francisco.

Em conversa com os em-
presários, Grael apresentou 

suas propostas para dar conti-
nuidade aos avanços em Nite-
rói, caso seja eleito. Entre elas, 
o incentivo e o fortalecimento 
do setor no município.

“Os polos gastronômicos e 
cervejeiros são setores muito 
importantes para a economia 
de Niterói, sobretudo nesse 
momento de retomada eco-
nômica. Durante a pandemia, 
apoiamos as empresas da cida-
de, garantindo postos de traba-
lho e condições de retomada. 
Pretendo dar ainda mais in-
centivo ao setor, promovendo 
festivais integrados de cultura, 
turismo e gastronomia para 
fomentar e apoiar os polos 
gastronômicos e cervejeiros, 
fortalecendo ainda mais a eco-
nomia de Niterói”, disse Grael.

Já Flávio Serafini (PSOL) ao 
lado de sua parceira Josiane 
Peçanha, esteve no Hospital 
Universitário Antonio Pedro 
nesta terça para conversar 
com profissionais, ao lado de 
candidatos a vereador.

Apesar de ser referência 
para o sistema de saúde de 
Niterói, o Hospital Universitá-
rio Antonio Pedro, que realiza 
atendimentos de alta comple-
xidade e forma acadêmicos da 
UFF na área de saúde, amarga 

o impacto de reduções su-
cessivas de investimentos do 
governo federal. 

Segundo Serafini, nos últi-
mos anos o Sistema de Saúde 
de Niterói tem caracteriza-
do-se por uma inoperância 
estrutural decorrente da falta 
de leitos de internação quali-
ficados, falta de unidades de 
terapia intensiva e carência 
de várias especialidades. No 
Antônio Pedro, este impacto 
resulta, por exemplo, na redu-
ção drástica de leitos. Dos 400 
que já teve disponíveis, apenas 
200 estão em funcionamento.

“O hospital vem sofrendo 
com cortes no seu orçamento  
e projetos de privatização, 
que precarizam o vínculo de 
seus profissionais e reduzem 
a capacidade de atendimento. 
Será preciso rever o Plano Ope-
rativo Anual pactuado entre a 
prefeitura e o Hospital, bus-
cando ampliar a capacidade 
de atendimento e reduzindo as 
carências que marcam a rede” 
observou Serafini.

Na parte da tarde, Flavio e 
Josiane foram ainda conversar 
com moradores na Avenida 
Amaral Peixoto e no terminal 
da Praça Araribóia, onde ter-
minaram o dia.

Candidatos ganham as ruas 
em S. Gonçalo pelo eleitorado

Em São Gonçalo os candida-
tos ao cargo de prefeito segui-
ram com suas agendas nesta 
terça aguardando o início do 
horário eleitoral gratuito pre-
visto para o dia 9 de outubro. 
Capitão Nelson (Avante), por 
volta das 8h30, realizou grava-
ções de campanha eleitoral, 
juntamente com sua equipe 
de profissionais, no bairro 
do Rocha.

À tarde, o ex-deputado es-
tadual e vereador licenciado 
seguiu para o comitê da Rua 
Alzira Vargas, em Vista Ale-

gre, onde atendeu a popu-
lação. Já no início da noite, 
ele seguiu para reuniões em 
vários bairros. Às 18h30h, 
se reuniu com moradores e 
apoiadores, na Rua Alfredo 
Bahiense, no Boaçu.

Já o candidato Roberto 
Sales (PSD) realiza, hoje, a pri-
meira caminhada do dia, às 8h, 
no Jardim Catarina. Às 13h vai 
participar de uma caminhada 
em Santa Izabel. De tarde, será 
a vez de andar pelo Anaia e 
conversar com a população.

O Dimas Gadelha, candi-

dato a prefeito da coligação 
“São Gonçalo pode mais” fez 
caminhada pelo Centro da 
cidade, tendo concentrado os 
candidatos dos partidos PDT, 
PDT, PROS, Rede e Podemos 
na Praça Zé Garoto de onde 
partiram até o Centro também 
ao lado do candidato a vice
-prefeito Marlos Costa.

Os candidatos aprovei-
taram para conversar com 
populares explicando como 
funcionará a moeda social que 
pretendem criar, a exemplo da 
moeda Mumbuca, de Maricá.

Capitão e Dimas ouviram a população. Roberto Sales faz hoje três caminhadas

Poluição: MPRJ recebe 
relatório sobre a Baía
O Ministério Público do Estado 
do Rio de Janeiro (MPRJ), por 
meio do Grupo de Atuação Es-
pecializada em Meio Ambiente 
(GAEMA/MPRJ) e do Grupo de 
Apoio Técnico Especializado 
(GATE/MPRJ), participou, na 
segunda-feira (5), de reunião 
de acompanhamento da exe-
cução das obras previstas em 
Termo de Ajustamento de 
Conduta (TAC) assinado com 
o Governo do Estado em 7 de 
julho de 2019, para a retoma-
da das obras do Programa de 
Saneamento Ambiental dos 
Municípios do Entorno da 
Baía de Guanabara (PSAM) e 
do Programa de Despoluição 
da Baía de Guanabara (PDBG).

Além das já citadas estru-
turas do MPRJ, participaram 
da reunião de segunda-feira 

(5) representantes do Estado 
do Rio (UEPSAM, por meio 
da Secretaria de Estado do 
Ambiente e Sustentabilida-
de), da CEDAE, da Procu-
radoria-Geral do Estado e 
membros da Presidência do 
Comitê de Bacia Hidrográfica 
da Baía de Guanabara.

Foi informado aos pre-
sentes que o sistema coletor 
do tronco Cidade Nova, que 
atende 163 mil pessoas e foi 
inaugurado no 1º semestre 
deste ano, encontra-se em 
plena operação, evitando o 
lançamento de esgoto in na-
tura, por dia, de 700 litros por 
segundo. Foi relatado ainda 
que a complementação das 
obras do sistema Alcântara 
estão em curso, com 40,5% de 
média avanço total.

Divulgação

Flávio Serafini (PSOL) esteve no Hos-

pital Universitário Antonio Pedro

Divulgação

Felipe Peixoto (PSD) foi até à Grota 
do Surucucu e participou de reuniões

“O objetivo é que ela aten-
da famílias de baixa renda 
com um valor para que con-
sumam na cidade. Isso for-
talecerá a economia local”, 
declarou Dimas.

Quem também teve dia 
intenso foi o  prefeito José Luiz 
Nanci (Cidadania), que iniciou 
a agenda gravando mais um 
programa eleitoral. O tema 
escolhido mais uma vez foi 
Saúde. Em seguida, Nanci visi-
tou hospitais e fiscalizou obras 
públicas. À noite, participou de 
reuniões políticas.

Na sessão plenária desta 
segunda-feira (5), o Tribunal 
Regional Eleitoral do Rio de 
Janeiro (TRE-RJ) multou o 
candidato a prefeito de São 
Gonçalo Ricardo de Souza 
Costa (PSL), o Ricardo Peri-
car, pela publicação de um 
vídeo patrocinado em seu 
perfil no Facebook, durante 
o período de pré-campa-

nha. Ao reformar a senten-
ça do Juízo da 133ª Zona 
Eleitoral, a Corte conde-
nou, por maioria de votos, 
o candidato ao pagamento 
de multa no valor de R$ 5 
mil e determinou a exclusão 
da postagem na página na 
rede social. 

Processo relacionado: 
0600040-84.2020.6.19.0133.

TRE-RJ multa candidato de SG 

Divulgação

Axel Grael (PDT) se reuniu com repre-

sentantes dos polos gastronômicos
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A Polícia Civil ainda não 
identificou os assassinos 
do policial federal reforma-
do e diretor-executivo do 
Hospital Estadual Alberto 
Torres (Heat) José Dídimo 
do Espírito Santo Costa. O 
crime aconteceu na Rodovia 
RJ-104, bairro do Caramujo, 
Zona Norte de Niterói, na 
noite de domingo (4).

Na manhã desta terça-fei-
ra (6), Bruno Cleuder, titular 
da Delegacia de Homicídios 
(DH) de Niterói, responsável 
pelas investigações, infor-
mou que a especializada 
continua a apuração, anali-
sando imagens de câmeras 
de segurança e coletando 
informações que possam 
ajudar a elucidar o crime.

O delegado também afir-
mou que não procedem 
informações contidas em 

Delegado diz é falsa informação 
que circula nas redes sociais

DH rebate 
fake news 
sobre morte 
de diretor

Marcelo Feitosa

A Delegacia de Homicídios de Niterói investiga a morte do diretor do hospital, que era policial federal aposentado

Vítor d’Avila
vitor.davila@ofluminense.com.br

um texto, que circula nas 
redes sociais desde a noite 
de segunda-feira (2),  no 
qual afirma que a DH teria 
identificado três crimino-

Diretor do Heat 
foi assassinado 
com vários tiros 
na Rodovia 
RJ-104, no 
Caramujo

sos procurados do Morro 
do Castro como possíveis 
autores do crime. Ainda não 
se sabe se o caso se trata de 
latrocínio (roubo seguido de 

morte) ou execução.

Crime - A vítima foi baleada 
ao trocar tiros com crimino-
sos. Ele estava em seu carro 

quando foi interceptado pelos 
bandidos, em outro veículo, 
modelo Volkswagen Voyage.

De acordo com informa-
ções apuradas pela Polícia 
Civil,  quatro criminosos 
saíram do veículo e tentaram 
abordar o policial. José teria 
saído de seu carro pela porta 
do carona, sacado sua arma 
e começado a atirar contra 
os criminosos.

O bando reagiu e disparou 
contra o policial, que teria 
esquecido de acionar o freio 
de mão de seu carro, o que fez 
com que o automóvel fosse 
aos poucos para trás. Nesse 
momento, um dos bandidos 
aproveitou para contornar 
por trás do carro e atirou 
contra José.

Investigadores da Dele-
gacia de Homicídios (DH) de 
Niterói estiveram, na manhã 
desta segunda-feira no Heat. 
Os policiais, também retor-
naram ao local onde José foi 
morto, na Rodovia RJ-104, al-
tura do Caramujo, Zona Norte 
de Niterói.

Polícia Civil faz ação contra 
extorsão de comerciantes 

A Secretaria de Estado de 
Polícia Civil (Sepol) do Rio 
de Janeiro,  por meio da 
Delegacia de Repressão aos 
Crimes Contra a Proprie-
dade Imaterial (DRCPIM), 
realizou, na manhã desta 
terça-feira (6), a “Operação 
Brutus”. Dois criminosos fo-
ram presos em flagrante e 12 
toneladas de material pirata, 
armas e munições apreen-

didos. Foram cumpridos 
46 mandados de busca e 
apreensão e um mandado 
de prisão. A ação teve como 
objetivo desarticular uma 
organização criminosa que 
ameaçava, coagia e extor-
quia ambulantes e comer-
ciantes em Madureira, na 
Zona Norte.

Durante a operação tam-
bém foram recolhidas 20 

fardas militares, carregadores 
de pistola e fuzil, oito rádios 
comunicadores e 13 coletes 
balísticos. A quadrilha é com-
posta por milicianos, trafican-
tes e funcionários públicos 
municipais. As investigações 
apontam que os criminosos 
são suspeitos de movimen-
tar de R$ 60 mil a R$ 90 mil 
por semana com cobranças 
irregulares, além de envolvi-

mento em homicídios.
Segundo os agentes da es-

pecializada, nos últimos dois 
anos, nove pessoas foram 
mortas porque não pagaram 
a propina exigida ou por bri-
ga entre facções rivais. Além 
disso, o bando está sendo 
investigado por formação de 
quadrilha, organização cri-
minosa, corrupção e lavagem 
de dinheiro.

Investigações apontam que os criminosos são suspeitos de ação em Madureira

Operação contra 
fraude em Japeri
Policiais federais cumpri-
ram nesta terça-feira (6) 
cinco mandados de bus-
ca e apreensão em uma 
operação que investiga 
irregularidades na compra 
de respiradores para tra-
tamento de covid-19 pela 
Secretaria Municipal de 
Saúde de Japeri. A operação 
Apneuse também cumpriu 
um mandado de afasta-
mento de função pública.

Segundo a Polícia Fede-
ral, os respiradores com-
prados pela  secretar ia 
eram obsoletos e foram 
adquiridos a preços super-

faturados. O prejuízo esti-
mado das supostas fraudes 
aos cofres públicos é de R$ 
2 milhões.

As investigações come-
çaram em junho deste ano, 
com o apoio do Ministério 
Público Federal, da Con-
troladoria Geral da União 
(CGU) e da Agência Nacio-
nal de Vigilância Sanitária 
(Anvisa).

Os mandados foram 
expedidos pela 3ª Vara 
Federal de São João de 
Meriti e foram cumpridos 
nos municípios de Japeri e 
Nova Iguaçu.

Viúva Negra do seguro 
de vida é capturada

Policiais civis da Delegacia de 
Homicídios da Baixada Flu-
minense (DHBF) prenderam, 
nesta segunda-feira (5), uma 
mulher de 52 anos pelo crime 
de homicídio. De acordo com 
os agentes, ela matou a tiros 
seu companheiro, em 2002, 
para receber o seguro de vida 
dele. A ação aconteceu em 
cumprimento a mandado de 
prisão expedido pela Justiça. 

A vítima foi morta en-
quanto estava dormindo em 
sua residência. A acusada 
estava foragida desde 2009 e 
foi localizada pelos agentes 
na Comunidade Manguei-
rinha, em Duque de Caxias. 
Ela foi condenada a pena de 
16 anos de prisão em regime 
fechado e encaminhada ao 
sistema prisional, onde ficará 
à disposição da Justiça.

Polícia Civil prende 
acusado de roubo
Policiais civis da Delegacia 
Especial de Apoio ao Tu-
rismo (Deat) prenderam, 
nesta segunda-feira (5), um 
homem acusado de roubar 
turistas filipinos. O autor do 
crime esfaqueou a mão de 
uma vítima e, em seguida, 
levou o aparelho de telefone 
celular e os pertences deles. 

O assalto aconteceu em se-
tembro deste ano, no centro 
do Rio.

A prisão foi possível após 
cruzamento de dados do se-
tor de inteligência da Deat. 
Segundo os agentes, contra 
o acusado foi cumprido 
mandado de prisão, expe-
dido pela Justiça.

Ação mira acusados 
de tentar matar PM
Policiais civis da 62ª DP (Im-
bariê) realizaram, nesta ter-
ça-feira (6), uma operação 
no bairro Nova Campinas, 
em Duque de Caxias, na 
Baixada Fluminense, para 
prender cinco homens en-
volvidos em uma tentativa 
de latrocínio contra um poli-
cial militar. Havia contra eles 
mandados de prisão preven-
tiva. Até o fechamento desta 
edição, um dos acusados 
havia sido preso.

O crime ocorreu em ju-
nho deste ano. Na ocasião, 
os cinco perceberam que a 
vítima estava em um bar e 

o identificaram como poli-
cial militar. Os criminosos 
aguardaram que ele saísse 
do estabelecimento, cer-
caram, agrediram a vítima 
e roubaram uma pistola e 
seus pertences.

De acordo com a investi-
gação, os bandidos também 
ameaçaram levar o poli-
cial para uma comunidade, 
onde seria executado. Quan-
do ele perdeu a consciência 
por conta das lesões provo-
cadas, os suspeitos fugiram. 
A pistola foi recuperada por 
policiais militares em um 
terreno baldio da região.

Policiais da 128ª DP (Rio 
das Ostras) prenderam 
um homem acusado pela 
prática dos crimes de 
tráfico de drogas e posse 
de arma de fogo. Havia 
contra ele um mandado 
de prisão pendente.

Os agentes desenvol-
viam um trabalho para re-
primir o delito de tráfico 
na região e conseguiram 
monitorar a movimentação 
do indivíduo. A partir disso, 
ele foi abordado e detido.

São Pedro - Agentes da 
125ª DP (São Pedro da Al-

deia) prenderam nesta se-
gunda-feira (5) um homem 
identificado como autor de 
roubos que ameaçava as 
vítimas com arma de fogo. 
Havia contra ele um man-
dado de prisão preventiva.

Ele e seu comparsa usa-
vam uma motocicleta para 
a abordagem de pedestres. 
Os dois costumavam rou-
bar carteiras e aparelhos 
de celular das vítimas, 
sendo que o preso era o 
responsável pelo cons-
trangimento, ao apontar a 
arma para as pessoas que 
seriam roubadas.

Violência assola a Região dos Lagos

Preso por descumprir 
medidas cautelares

Policiais da 139ª DP (Por-
ciúncula) prenderam, nesta 
segunda-feira (5), no bairro 
Santo Antônio, um homem 
por descumprimento de 
medidas cautelares. Contra 
ele foi cumprido mandado de 
prisão preventiva, expedido 
pela Justiça.

De acordo com informa-
ções dos agentes, o autor 
havia sido preso por tráfico de 

drogas em operação conjunta 
das Polícia Civil e Militar e 
obtido liberdade provisória. 
Ele foi encaminhado ao esta-
belecimento prisional onde 
ficará à disposição da Justiça.

Em outra ação, os poli-
ciais apreenderam um ado-
lescente por fato análogo a 
tráfico de drogas. O menor 
foi localizado e detido no 
bairro Morro Cristo Rei.

Policiais da 5ª DP (Mem 
de Sá) prenderam, nesta 
terça-feira (6), integrantes 
de uma quadrilha especia-
lizada em roubo de carga, 
no Centro do Rio. Ao todo, 
foram cumpridos cinco 
mandados de prisão.

Os criminosos estavam 
sendo rastreados pelos 
agentes. Por meio de cru-
zamento de dados e mo-

nitoramento, foi possível 
localizar e prender os cinco 
criminosos na Praça Cruz 
Vermelha, antes de exe-
cutarem mais uma ação 
criminosa no Centro.

Contra os presos, foram 
cumpridos outros manda-
dos de prisão pendentes pe-
los crimes de extorsão me-
diante sequestro, homicídio 
e associação criminosa.

Quadrilha de roubo de carga é presa

Divulgação

Foragida desde 2009, mulher foi presa por agentes da DH da Baixada

Divulgação

Agentes da 139ªDP cumpriram mandado  contra acusado de tráfico

Policiais civis da Delega-
cia de Homicídios da Bai-
xada Fluminense (DHBF) 
capturaram, na manhã 
desta terça-feira (6), um 
homem, de 19 anos, acu-
sado de ter  matado a 
candidata a vereadora 

do município de Magé 
Sandra Silva, conhecida 
como “Tia Sandra”. Con-
tra ele foi cumprido man-
dado de prisão expedido 
pela Justiça pelos crimes 
de homicídio e ocultação 
de cadáver.

Preso suspeito de matar candidata
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Auxílio: oposição 
quer manter R$ 600

 Câmara dos Deputados cancelou a sessão de votações 
da tarde desta terça-feira (6) após obstrução de vários 
partidos. O primeiro item da pauta era a MP 993/20, 
que permite a prorrogação pelo Incra, até o dia 28 de 
julho de 2023, de 27 contratos de pessoal por tempo 
determinado. Não há outra sessão de votação marcada 
para esta semana na Casa.  No início da tarde, líderes 
de várias siglas da oposição anunciaram a obstrução da 
pauta de votação até que seja pautada a Medida Provi-
sória 1000/20, que prorroga o auxílio emergencial até 
dezembro com o valor de R$ 300 mensais. A oposição 
tem articulado para que o governo mantenha o valor de 
R$ 600 até o final do ano. 

Michel Jesus/Câmara dos Deputados

Após obstrução de vários partidos, sessão foi suspensa na Câmara

Maia fala em 
teto de gastos
O presidente da Câmara 
dos Deputados, Rodrigo 
Maia, pediu união para re-
tomar a votação da agenda 
de reformas e afirmou 
que vai dar urgência à 
regulamentação do teto 
de gastos públicos. “Com 
a regulamentação do teto 
de gastos, a gente resolve o 
problema social”, afirmou.

Suporte a 
milhões
“Precisamos retomar o 
nosso trabalho unidos, to-
dos os líderes da Câmara e 
do Senado que compreen-
dem a importância da 
modernização do Estado e 
da construção de um pro-
grama social, dentro do 
teto de gastos para poder 
dar suporte a milhões de 
famílias”, disse Maia.

Artes: concursos prorrogados
A Fundação Nacional de Artes – Funarte prorrogou 
os prazos de inscrições, gratuitas, para sete con-
cursos públicos de projetos destinados às várias 
linguagens artísticas que a instituição contempla. 
Com mais de 600 prêmios, os editais são válidos 
em todo o país. Eles abrangem os setores de circo, 
música, artes visuais – incluindo preservação foto-
gráfica –, acessibilidade em dança e teatro; e para 
projetos que integram várias dessas modalidades. 
O investimento é de mais de R$ 6 milhões.

Crise na saúde mental
Os serviços para pessoas mentalmente doentes 
e para pacientes de abuso de substâncias sofrem 
transtornos em todo o mundo em meio à pandemia, 
e acredita-se que a doença causará mais sofrimento, 
disse a Organização Mundial da Saúde (OMS). Só 7% 
dos 130 países que responderam a uma pesquisa da 
OMS relataram que seus serviços de saúde mental 
continuam funcionando normalmente, e 93% rela-
taram serviços limitados. “Achamos que este é um 
aspecto esquecido da covid-19, de certa forma parte 
dos desafios que enfrentamos é que esta é uma área 
historicamente subfinanciada”, disse Dévora Kestel, 
diretora do Departamento de Saúde Mental e de Abu-
so de Substâncias da OMS.

Melo: despedida 
da 2ª turma
O ministro Celso de Mel-
lo, do Supremo Tribunal 
Federal (STF), participou 
ontem (6) de sua última 
sessão na Segunda Turma 
da Corte. Na próxima ter-
ça-feira (13), o ministro vai 
se aposentar. Mello está no 
STF desde 1989, quando 
foi nomeado pelo então 
presidente José Sarney.  

Mais 2 sessões 
no plenário
O ministro se aposentaria 
compulsoriamente em 1º 
de novembro ao comple-
tar 75 anos, idade máxima 
para manutenção de ser-
vidores públicos na ativa, 
mas decidiu antecipar sua 
saída. Mello ainda deve 
participar de duas sessões 
do plenário do Supremo 
nesta semana.

Alerj conclui relatório sobre 
irregularidades na Saúde

O texto final do relatório da 
Comissão da Saúde e da Co-
missão Especial para Fisca-
lizar os Gastos do Estado no 
Combate à Pandemia do Novo 
Coronavírus, da Assembleia 
Legislativa do Estado do Rio 
de Janeiro (Alerj), foi concluído 
e encaminhado ontem para a 
presidência da Casa, que vai 
definir a data em que será apre-
ciado pelo plenário. A discussão 
da versão final do trabalho 
conjunto ocorreu anteontem, 
em audiência pública virtual, 
pelos deputados integrantes 
das comissões, mas recebeu 
sugestões de parlamentares.

O autor é o deputado Renan 
Ferreirinha (PSB), relator da 
Comissão da Covid. O texto 
tem 256 páginas e 433 páginas 
de documentos anexos. Ele 
inclui uma Proposta de Emen-
da Constitucional (PEC) para 
dar transparência à execução 

orçamentária do estado e a ins-
talação de uma Comissão Parla-
mentar de Inquérito (CPI) para 
seguir com as investigações 
sobre possíveis irregularidades 
nos contratos da Secretaria de 
Estado de Saúde (SES).

Segundo Ferreirinha, du-
rante os trabalhos foi identi-
ficado um grande esquema 
de corrupção, o que resultou 
na proposta da PEC, im-
portante para evitar que os 
recursos do governo conti-
nuem sendo desviados.

Para o deputado Luiz Pau-
lo (sem partido), um dos 
integrantes da Comissão da 
Covid, como está sendo cha-
mada a Comissão Especial 
para Fiscalizar os Gastos do 
Estado no Combate à Pan-
demia de Novo Coronavírus, 
o relatório é claro e robusto.

Luiz Paulo informou, tam-
bém, que o relatório vai ser 

encaminhado a diversas au-
toridades e órgãos relacio-
nados ao tema. O trabalho 
seguirá para o governador em 
exercício Cláudio Castro; a 
Procuradoria-Geral do estado, 

Tribunal de Contas, secre-
tarias de Saúde, da Fazenda 
e de Planejamento, para os 
Ministérios Públicos Federal 
e Estadual, Defensoria Pública 
do Estado e Polícia Federal.

Texto final sobre gastos na pandemia foi terminado e enviado à presidência
Reprodução TV Alerj

Comissão de Saúde sobre pandemia da Alerj se reuniu ontem virtualmente

País registrou ontem 41.906 novos casos, além de 819 mortes por covid-19

Brasil fica perto da marca 
de 5 milhões de infecções
O Brasil registrou, em 24 ho-
ras, 819 mortes e 41.906 novos 
casos do novo coronavírus. Os 
dados estão na atualização 
diária do Ministério da Saúde, 
divulgados pela pasta no iní-
cio da noite de ontem.

O número de óbitos em 
função da pandemia da 
covid-19 chegou a 147.494. 
Até a última segunda-feira, 
o total era de 146.675. Ou-
tros 2.579 óbitos estão em 
investigação.

Os casos acumulados de 
covid-19 atingiram 4.969.141. 
Anteontem, o painel do Mi-
nistério da Saúde marcava 
4.927.235 casos desde o início 
da pandemia.

Ainda há 468.776 pacien-
tes em acompanhamento. 
Até o momento, 4.352.871 
pessoas já se recuperaram da 
doença. Isso representa 87,6% 
do total de infectados pelo 
vírus no Brasil. 

Às terças-feiras, por cau-
sa de um acúmulo que ocor-
re nas notificações aos finais 
de semana, o número de 
mortes e de novos casos 
costuma ser maior.

São Paulo é o estado com 
o maior número de mortes 
por covid-19 com 36.490, 

seguido por Rio de Janeiro 
(18.883), Ceará (9.084), Per-
nambuco (8.356) e Minas 
Gerais (7.704). As Unidades 
da Federação com menos 
óbitos são Roraima (661), 
Acre (668), Amapá (721), To-
cantins (975) e Mato Grosso 
do Sul (1.376).

Rio - Segundo a Secretaria 
de Estado de Saúde, o Rio de 
Janeiro registrou 2.077 novos 
casos da covid-19 ontem, 
totalizando 275.415 desde 
o início da pandemia, com 
18.883 óbitos, sendo 103 mor-
tes registradas em 24h. 

Assim como nos outros 

estados, às terças-feiras os 
números costumam ser maio-
res por conta de registros atra-
sados que não foram feitos 
nos finais de semana.

Dentre o número de in-
fectados, 251.418 pacientes 
se recuperaram da doença. 
Segundo o boletim, ainda há 
538 óbitos em investigação, 
enquanto outros 2076 foram 
descartados,

Os municípios com maior 
incidência de mortes no es-
tado são a capital (11.197), 
São Gonçalo (727), Duque 
de Caxias (725), Nova Iguaçu 
(610), São João de Meriti (454) 
e Niterói (444).

São Paulo - Em 24 horas, o 
estado de São Paulo registrou 
270 mortes e 6.260 novos 
casos. É o maior número de 
óbitos registrado em um úni-
co dia desde 22 de setembro, 
quando o estado computou 
282 novas mortes. O recorde 
de vítimas em um único dia 
ocorreu no dia 13 de agosto, 
quando foram computados 
455 óbitos.

Com isso, o estado soma 
a g o r a  3 6 . 4 9 0  m o r t e s  e 
1.010.839 casos confirmados, 
desde o início da pandemia.

Itamar Crispim/Fiocruz

São Paulo contabilizou o número mais alto de mortes desde 22 de setembro

MUNDO

UE analisa 
medicamento
A agência reguladora de saú-
de europeia está analisando 
uma vacina contra a covid-19 
desenvolvida pela Pfizer e 
pela BioNTech em tempo real, 
dias depois de iniciar um pro-
cesso de avaliação semelhan-
te da vacina da AstraZeneca.

A Agência Europeia de 
Remédios (EMA) disse nesta 
terça (6) que seu comitê de 
remédios para humanos está 
avaliando o primeiro lote de 
dados sobre a vacina, e que 
continuará a fazê-lo até que 
surjam dados suficientes 
para uma decisão final. Pfi-
zer e BioNTech disseram, em 
um comunicado conjunto, 
que o início da avaliação 
se baseia em dados de la-
boratório e de testes com 
animais, além de testes ini-
ciais como humanos, e que 
continuam conversando 
para enviar dados à medida 
que eles surgem.

Em todo o mundo, a doen-
ça já matou mais de 1 milhão.

Contágio na 
Casa Branca
A porta-voz da Casa Branca, 
Kayleigh McEnany, disse 
que foi diagnosticada com 
covid-19, e vários veículos 
da mídia norte-americana 
noticiaram a confirmação 
de que outros funcionários 
da Casa Branca também 
foram infectados. Em comu-
nicado na semana passada, 
divulgado dias depois de o 
presidente Donald Trump 
anunciar que está com co-
vid-19, McEnany disse que 
começaria uma quarentena 
e que a unidade médica da 
Casa Branca não lista ne-
nhum membro da imprensa 
como um contato próximo.

“Além disso, eu com cer-
teza não tinha conhecimen-
to do diagnóstico de Hope 
Hicks antes de realizar uma 
coletiva na Casa Branca na 
quinta-feira”, disse McEnany. 
Ela se referiu à conselheira de 
Trump, cujo exame positivo 
foi revelado horas antes de 
Trump anunciar a doença.

Recifes de corais afetados
Pesquisa da Universidade Federal do Rio Grande do 
Norte (UFRN) prevê mudanças na configuração dos 
recifes de corais e migração de peixes do Caribe e 
do litoral brasileiro nas próximas décadas devido ao 
aquecimento dos oceanos. A queda na quantidade 
de peixes que se alimentam de algas na região tropi-
cal pode fazer com que os ecossistemas dos recifes 
percam a sua diversidade de espécies e tenham pre-
dominância de algas já em 2050. O trabalho projetou 
as interações tróficas - relativas à alimentação - dos 
peixes em relação ao aumento da temperatura dos 
oceanos. Os resultados demonstraram que as intera-
ções vão diminuir e que em algumas regiões haverá 
deslocamento geográfico.

Vacinas: China e 
OMS em debate
A China está negociando 
uma avaliação da Organi-
zação Mundial da Saúde 
(OMS) de suas vacinas 
contra Covid-19 produzi-
das localmente, um passo 
para disponibilizá-las para 
uso global, disse Socorro 
Escalante, coordenadora 
de remédios essenciais e 
tecnologias de saúde da 
OMS para a região do Pa-
cífico Ocidental.

Centenas de milhares 
de trabalhadores essen-
ciais e outros grupos con-
siderados de alto risco da 
China receberam vacinas 
desenvolvidas localmente 
mesmo antes de os testes 
clínicos terem sido fina-
lizados, o que despertou 
temores de segurança 
entre especialistas.

Socorro disse, em uma 
coletiva de imprensa vir-
tual, que a China realizou 
conversas preliminares 

com a OMS para incluir 
suas vacinas em uma lista 
de uso emergencial.

O procedimento de 
inclusão na lista de uso 
emergencial da OMS per-
mite que vacinas e trata-
mentos ainda sem licença 
sejam avaliados para ace-
lerar sua disponibilidade 
em emergências de saúde 
pública. A medida ajuda 
os países-membros da 
entidade e agências de 
compra da Organização 
das Nações Unidas (ONU) 
a determinarem a aceita-
bilidade das vacinas.

“Potencialmente, atra-
vés do uso desta listagem 
de uso emergencial,  a 
qualidade, a segurança e 
a eficiência destas vacinas 
poderiam ser analisadas 
e depois serem disponi-
bilizado para nossos li-
cenciados”, disse Socorro 
Escalante.
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No mês de setembro foram depositados R$ 13,22 bilhões a mais do que foi retirado da aplicação

Brasileiros redescobrem a poupança
Aplicação financeira mais 
tradicional dos brasileiros, 
a caderneta de poupança 
voltou a atrair o interesse em 
meio à pandemia provocada 
pelo novo coronavírus. No 
mês passado, os investidores 
depositaram R$ 13,22 bilhões 
a mais do que retiraram da 
aplicação, informou ontem 
o Banco Central. A captação 
líquida é 51% maior que a de 
setembro do ano passado, 
quando os brasileiros tinham 
depositado R$ 8,72 bilhões a 
mais do que tinham sacado.

O resultado de setembro 
é o maior já registrado para 
o mês desde o início da série 
histórica, em 1995, e agora a 
poupança acumula entrada lí-
quida de R$ 137,21 bilhões nos 
nove primeiros meses do ano.

A aplicação começou o ano 
no vermelho. Em janeiro e 

fevereiro, os brasileiros retira-
ram R$ 15,93 bilhões a mais do 
que depositaram. A situação 
começou a mudar em março, 
com o início da pandemia da 
covid-19, quando os depósitos 
passaram a superar os saques.

O interesse dos brasileiros 
na poupança se mantém ape-
sar da recuperação da bolsa 
de valores nos últimos meses. 
Nos dois primeiros meses da 
pandemia, as turbulências no 
mercado financeiro fizeram 
investidores migrar para a 
caderneta. As oscilações do 
Tesouro Direto em setembro 
também ajudaram a atrair 
investidores para a segurança 
da caderneta, mesmo o rendi-
mento sendo menor.

Rendimento - Com rendimen-
to de 70% da Taxa Selic (juros 
básicos da economia), a pou-

pança atraiu mais recursos 
mesmo com os juros básicos 
em queda. Com as recentes 
reduções na taxa Selic, o inves-
timento está rendendo igual 
ou menos que a inflação.

Nos 12 meses terminados 
em setembro, a aplicação ren-
deu 2,67%, segundo o Banco 
Central. No mesmo período, 
o Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo-15 (IPCA-
15), que serve como prévia da 
inflação oficial, atingiu 2,65%. 
O IPCA cheio de setembro será 
divulgado pelo Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatística 
(IBGE) no próximo dia 9.

Para este ano, o boletim Fo-
cus, pesquisa com instituições 
financeiras divulgada pelo 
Banco Central, prevê inflação 
oficial de 2,12% pelo Índice de 
Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA). Com a atual fórmula, a 

poupança renderia 1,4% este 
ano, caso a Selic de 2% ao ano 
estivesse em vigor desde o iní-
cio do ano. No entanto, como 
a taxa foi sendo reduzida ao 
longo dos últimos meses, o 
rendimento acumulado será 
um pouco maior.

Histórico - Até 2014, os bra-
sileiros depositaram mais do 
que retiraram da poupança. 
Naquele ano, as captações 
líquidas chegaram a R$ 24 
bilhões. Com o início da re-
cessão econômica, em 2015, 
os investidores passaram a 
retirar dinheiro da caderneta 
para cobrir dívidas, em um 
cenário de queda da renda e 
de aumento de desemprego.

Em 2015, R$ 53,57 bilhões 
foram sacados da poupança, 
a maior retirada líquida da 
história. Em 2016, os saques 

superaram os depósitos em 
R$ 40,7 bilhões. A tendência 
inverteu-se em 2017, quan-
do as captações excederam 
as retiradas em R$ 17,12 
bilhões, e em 2018, com 
captação líquida de R$ 38,26 
bilhões. Em 2019, a poupan-
ça registrou captação líquida 
de R$ 13,23 bilhões.

Cesta das famílias - O Índice 
de Preços ao Consumidor – 
Classe 1 (IPC-C1), que mede 
a variação da cesta de com-
pras para famílias brasileiras 
com renda até 2,5 salários 
mínimos, registrou inflação 
de 0,89% em setembro deste 
ano, taxa superior ao 0,55% 
observado em agosto. De acor-
do a Fundação Getúlio Vargas 
(FGV ), o IPC-C1 acumula 
taxas de inflação de 3,13% no 
ano e de 4,54% em 12 meses.

Instalação 
de Comissão 
Mista é 
cancelada
Pela segunda vez consecuti-
va, um impasse entre líderes 
de partidos na Câmara dos 
Deputados impediu a ins-
talação da Comissão Mista 
de Orçamento (CMO) nesta 
terça-feira (6). Oficialmente, 
os motivos para mais um 
adiamento ainda não foram 
explicados. Ainda não há 
data para a eleição do pre-
sidente do colegiado e para 
a indicação dos relatores 
dos projetos da Lei de Dire-
trizes Orçamentárias (PLN 
9/2020) e da Lei Orçamen-
tária Anual (PLN 28/2020).

Na semana passada, a re-
união foi cancelada pelo pre-
sidente do Congresso, Davi 
Alcolumbre (DEM-AP), de-
pois que líderes partidários 
na Câmara questionaram os 
critérios para a distribuição 
de vagas na comissão. O 
cálculo para preenchimento 
das vagas por bloco e partido 
considera dados de fevereiro 
de 2019 e não a situação 
atual das bancadas.

Também há impasse 
na indicação de quem vai 
presidir o colegiado. Alguns 
parlamentares que farão 
parte da Comissão insis-
tem em honrar o acordo 
para confirmar o nome 
defendido pelo presidente 
da Câmara, Rodrigo Maia 
(DEM-RJ), o deputado El-
mar Nascimento (DEM-BA). 
Já o líder do Centrão, depu-
tado Arthur Lira (PP-AL), 
quer emplacar a deputada 
Flávia Arruda (PL-DF) na 
vaga. A relatoria já está defi-
nida e ficará com o senador 
Márcio Bittar (MDB-AC).

A CMO, neste ano, de-
verá ser composta por 42 
parlamentares titulares, 
sendo 31 deputados e 11 se-
nadores, com igual número 
de suplentes.

Discriminação: loja pode ser 
condenada a pagar R$ 10 milhões
Defensoria Pública Federal pede valor à Justiça por causa de programa de trainee exclusivo para negros

O defensor público federal 
Jovino Bento Júnior pediu 
que a Justiça condene o Ma-
gazine Luiza a pagar R$ 10 
milhões em indenização por 
praticar suposta discrimina-
ção ao lançar um programa 
de trainee exclusivo para 
pessoas negras.

Desde que foi lançado em 
18 de setembro, o programa 
de trainee do Magazine Luiza 
tem gerado discussão nas 
redes sociais e chegou a ser 
alvo de 11 denúncias no Mi-
nistério Público do Trabalho 
(MPT). O órgão já concluiu 
que não se trata de um caso 
de violação trabalhista, mas 
de uma ação afirmativa de 
reparação histórica.

Em ação civil pública 
aberta na segunda-feira na 
Justiça do Trabalho em Bra-
sília, Jovino Bento de Araújo 
argumenta que o programa 
viola a Constituição, ao 
discriminar trabalhadores 
em função de cor. “A con-
tratação exclusiva de tra-
balhadores de determinada 
raça ou etnia em detrimento 
de outras, ao invés de pro-
mover igualdade de opor-

tunidades, gera exclusão de 
determinados (muitos, no 
caso) grupos de trabalhado-
res”, diz o defensor.

Ele alega que há dano 
moral coletivo em relação 
aos trabalhadores que não 
se autodeclaram negros ou 
pardos e diz que o programa 

de trainee “diminui o traba-
lhador, que vê negado o aces-
so ao mercado de trabalho 
simplesmente por força da 
cor de sua pele”.

Em entrevista ao progra-
ma Roda Viva, da TV Cultura, 
a empresária Luiza Trajano, 
dona do Magazine Luiza, 

disse que decidiu lançar o 
programa de trainee somente 
para negros ao constatar a 
baixa presença de pessoas 
negras em cargos de maior 
nível na empresa.  

A empresária disse ter en-
tendido que o racismo estru-
tural existe e é inconsciente. 

“Temos que entender mais o 
que é racismo estrutural. O 
dia [em] que entendi até cho-
rei, porque sempre achei que 
não era racista até entender o 
racismo estrutural”, afirmou.

O programa do Magazine 
Luiza prevê a seleção de 20 
candidatos.

DPU - Em nota, a Defensoria 
Pública da União (DPU) diz 
que a atuação de seus mem-
bros se baseia na indepen-
dência funcional e que a ação 
não foi submetida a análise 
de mérito ou autorização 
hierárquica superior.

No texto, a DPU diz que 
apoia e incentiva medidas do 
Poder Público e da iniciativa 
privada que proporcionem 
redução de carências. 

“A política de cotas cons-
titui-se em forte instrumento 
para a realização dos obje-
tivos fundamentais da Re-
pública Federativa do Brasil 
de construir uma sociedade 
livre, justa e solidária, reduzir 
as desigualdades sociais e 
regionais e promover o bem 
de todos, sem preconceito de 
origem, raça, sexo, cor, idade 

e quaisquer outras formas de 
discriminação. Dessa forma, 
deve ser incentivada como 
forma de reduzir vulnerabi-
lidades”, diz a nota.

UFRJ - A Justiça Federal jul-
gou procedente o pedido do 
Ministério Público Federal 
(MPF) para determinar que a 
Universidade Federal do Rio 
de Janeiro (UFRJ) aglutine 
vagas de biólogo, químico 
e técnico em tecnologia da 
informação, previstas no 
Edital nº 255/2019, em um 
único cargo. Com isso, serão 
destinadas três vagas para 
cada especialidade, sendo 
uma reservada a candidatos 
autodeclarados negros.

A ação foi movida pelo 
MPF em agosto de 2019 pois 
o MPF considerou que os 
cargos de mesmas funções 
foram desmembrados com 
diferença apenas pela área 
de atuação, mas com os mes-
mos requisitos de investidura 
e localidade para o exercício 
da função. Isso impediu que 
se chegasse a três vagas para 
o mesmo cargo, o que impli-
caria a reserva de cota.

Fabio Rodrigues Pozzebom/Agência Brasil 

 Luiza Helena Trajano decidiu pelo programa devido a baixa presença de negros em cargos de chefia na empresa

Sabatina de Kassio 
Nunes será dia 21
A sabatina na Comissão de 
Constituição e Justiça do 
Senado do juiz federal Kassio 
Nunes Marques, indicado 
pelo presidente Jair Bolsonaro 
para a vaga de ministro do 
Supremo Tribunal Federal, 
no lugar do ministro Celso 
de Mello, está marcada para 
próximo dia 21 de outubro. 
A presidente da Comissão, 
senadora Simone Tebet (MDB
-MS), deve designar o relator 
para a indicação na próxima 
quinta-feira (8).

A data está dentro da se-
mana de esforço concentrado 
– 19 a 23/10 - que os sena-
dores farão em outubro. O 
calendário para o mês que an-
tecede as eleições municipais 
com primeiro turno marco 
para 15 de novembro, foi de-
finido junto com as durante a 
reunião de líderes do Senado 
nesta terça-feira (6). No caso 
de Kassio Nunes, se aprovada 
a indicação pela CCJ, deverá 
ser analisada no mesmo dia 
pelo plenário da Casa.

Além de sabatinas que 
também avaliarão indicações 
de nomes para o Tribunal de 

Contas da União, Agências 
Reguladoras e para Comis-
são de Valores Imobiliários, 
órgão ligado ao Ministério 
da Economia, o calendário 
de outubro prevê um recesso 
branco - pausa informal das 
atividades sem deliberações, 
comum no período eleitoral – 
entre os dias 26 e 30/10.

Ainda não 
foi marcada 
uma data para 
a eleição do 
presidente do 
colegiado

Samuel Figueira/Proforme

Kassio Nunes: indicado para vaga no STF
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Volante 
celebra nova 
chance na 
seleção

Co n vo c a d o 
pela segunda 
vez para de-
fender a Sele-
ção Brasilei-
ra, o volante 
Douglas Luiz 

não escondeu a felicidade 
em poder vestir a amareli-
nha. Em entrevista coletiva 
concedida ontem, o joga-
dor do Aston Villa relatou 
o sentimento em poder 
representar o Brasil e ainda 
lembrou que é acompanha-
do pelo técnico Tite desde o 
início de sua carreira.

“É uma felicidade muito 
grande. É um momento de 
muita alegria minha, da mi-
nha família e de todos que 
sempre me acompanharam. 
Eu sai do Vasco muito jovem, 
mas é bom também frisar 
que desde aquela época o 
Tite já vem me acompa-
nhando. Ele sempre comen-
ta que foi lá em um jogo 
em São Januário, contra o 
Atlético-GO, onde eu pude 
me destacar e ele pôde fazer 
o acompanhamento dele. 
É sempre importante estar 
vestindo a camisa da Sele-
ção. É minha segunda vez 
aqui e espero poder fazer um 
trabalho maravilhoso para 
continuar vindo”, disse.

Revelado pelo Vasco, 
Douglas Luiz foi comprado 
pelo Manchester City em 
2017, mas, por contra de 
um problema de visto, não 
conseguiu atuar pelo clube 
inglês e foi emprestado ao 
Girona. Hoje, o jogador de 
22 anos é titular do Aston 
Villa, equipe que goleou por 
7 a 2 o poderoso Liverpool 
no último final de semana.

Em Salvador, Vasco 
encara o Bahia

O Vasco volta a 
campo hoje, às 
19h15, quando 
terá pela fren-
te o Bahia, em 
Salvador, pela 

14ª rodada do Campeonato 
Brasileiro. Os cruz-malti-
nos buscam acabar com 
a sequência sem vitórias 
para voltar a se aproximar 
dos líderes.

A equipe de São Januá-
rio começou bem a compe-
tição, mas vem perdendo 
rendimento. Com isso, os 
cruz-maltinos se distan-
ciaram dos líderes da Série 
A. Para piorar, a equipe foi 
goleada pelo Atlético-MG 
na rodada passada.

O técnico Ramon Mene-
zes tem problemas para a 
partida. O volante Andrey e 
o meia Benítez, suspensos, 
são desfalques. Bruno Go-
mes e Yago Pikachu devem 
ser as novidades na escala-
ção carioca.

Mais uma vez, a esperan-
ça recai no artilheiro Ger-
mán Cano, que vive jejum de 
gols, justamente o período 
sem vitórias do Vasco.

No Bahia, mesmo de-
pois da troca no comando, 
com a chegada de Mano 
Menezes, a situação não 
mudou. Os baianos estão 
fora da zona de rebaixa-
mento apenas pelos crité-
rios de desempate.

Mesmo desfalcado, Flamengo recebe o Sport confiante em mais uma vitória

Jogo para confirmar boa fase
F l a m e n g o  e 
Sport fazem um 
duelo de rubro-
negros embala-
dos hoje, a par-
tir das 19h15, no 

Maracanã, pela 14ª rodada 
do Campeonato Brasileiro. As 
duas equipes estão embaladas 
na competição e próximas na 
tabela. O Fla é o quarto colo-
cado com 21 pontos, um posto 
acima e um ponto a mais que 
o Leão da Ilha.

A equipe carioca inicia 
contra o Sport uma maratona 
de cinco jogos em 12 dias. 
Para piorar, não contará com 
os atletas convocados para a 
disputa das primeiras partidas 
das Eliminatórias da Copa de 

2022. Rodrigo Caio e Everton 
Ribeiro foram convocados 
pelo técnico Tite, e o uruguaio 
Arrascaeta defenderá sua se-
leção. O lateral Isla, ainda se 
recuperando da covid-19, foi 
liberado do Chile.

Além deles, três jogado-
res estão de fora por pro-
blemas de lesão, o atacante 
Gabigol, o lateral-direito 
João Lucas e o goleiro Diego 
Alves. Assim, Hugo Souza 
deve seguir no gol e Pedro 
no comando do ataque.

Na zaga, a tendência é o 
retorno de Gustavo Henrique 
e Léo Pereira, que estavam 
afastados por Covid. No meio, 
Diego e Thiago Maia dispu-
tam uma vaga.

Alexandre Vidal / Flamengo

Recuperado da c-19, Domènec Torrent volta hoje ao comando do Flamengo

Botafogo 
tem difícil 
missão no 
Engenhão

O Botafogo 
vive s i tua-
ção difícil no 
Campeona-
to Brasilei-
ro e hoje, às 

21h30, recebe o Palmeiras, 
no estádio Nilton Santos. 
Enquanto o Alvinegro pas-
sa por um momento deli-
cado, os paulistas querem 
se aproximar da liderança 
da Série A.

A equipe alvinegra vai 
a campo pressionado pela 
sequência sem vitórias. 
O Botafogo é o time que 
menos venceu (uma) e 
mais empatou (nove) na 
competição. Com isso, os 
cariocas estão na penúlti-
ma posição.

Paulo Autuori pediu 
demissão e a diretoria 
efetivou o auxiliar Bruno 
Lazaroni, que estreou no 
empate com o Fluminense. 
O novo treinador não fez 
muitas alterações na equi-
pe, mas deve mexer para 
encarar o Palmeiras.

“É continuar insistin-
do. Não podemos estar 
satisfeitos. Precisamos 
trabalhar para conseguir 
as vitórias, porque preci-
samos nesse momento”, 
disse Lazaroni.

Na lateral direita, War-
ley pode ganhar uma chan-
ce. Outra opção é a estreia 
de Gustavo Cascardo, já re-
gularizado. No meio, Hon-
da segue como dúvida, por 
conta de um problema no 
tornozelo. Desfalque certo 
é o goleiro Gatito Fernán-
dez, que está com a seleção 
paraguaia. Diego Cavalieri 
segue como titular.

Reforçado, Flu visita 
o lanterna Goiás

O Fluminense 
faz boa campa-
nha no Cam-
peonato Brasi-
leiro e terá pela 
frente o Goiás, 

hoje, às 20h30, em Goiânia. 
Os tricolores vão em busca 
da vitória para voltar a se 
aproximar das primeiras 
colocações.

O técnico tricolor, Odair 
Hel lmann,  ganhou uma 
série de reforços. Nove jo-
gadores estão recuperados 
da covid-19 e estão a dispo-
sição. Entre eles os titulares 
Calegari,  Luccas Claro e 
Luiz Henrique.

A única ausência é o meia 
Ganso, que ainda se recupera 

da doença. O jogador testou 
positivo após os companhei-
ros e ainda precisa ficar em 
quarentena.

“Sempre complicado jogar 
contra o Goiás lá. Apesar de 
estar numa situação compli-
cada no campeonato, creio 
que vão querer usar esse jogo 
para virar a chave. Odair já 
vem conversando conosco”, 
declarou o volante Yago.

Os cariocas buscam uma 
vitória para voltar a se apro-
ximar dos líderes do Cam-
peonato Brasileiro. Após as 
eliminações na Sul-Ame-
ricana e Copa do brasil, o 
Fluminense está pressionado 
por uma boa campanha na 
Série A.


